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>4 тысяч 
первокурсников 

сели за парты Свердловского 
областного медицинского 
колледжа

Обучение начали будущие 
медсестры, акушеры, фельдшеры, 
оптометристы, фармацевты, 
спасатели, массажисты, 
помощники санитарных врачей, 
лаборанты и зубные техники. 
В этом году за медицинскими, 
фармацевтическими 
и спасательными специальностями 
пришли 4 062 первокурсника: 
2 279 человек будут обучаться 
за счет средств бюджета . 
Укрепление кадрового потенциала 
медицинской и фармацевтической 
отрасли соответствует задачам 
нацпроекта «Здравоохранение».

Около 

230 
профилактических осмотров 
юных свердловчан провели 
специалисты ведущих 
медицинских центров региона 
накануне Дня знаний

Акция «Портфель здоровья» 
с успехом прошла на площадке 
торгового центра «Мега» в рамках 
Года семьи и всероссийского проекта 
«Большие семейные выходные».  
Врачи оценили состояние здоровья 
подростков и акцентировали 
внимание на профилактике 
заболеваний.

Эффекты 

сотрудничества 

власти и бизнеса

стр. III–V

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ:

СЕВЕР

Вчера, в День солидарности 
в борьбе с терроризмом, 
сотни свердловчан собрались 
у мемориала «Черный тюльпан»  
в уральской столице , чтобы 
минутой молчания почтить 
память жертв терактов. Участие 
в мемориальной акции принял 
заместитель губернатора 
Свердловской области 
Павел КРЕКОВ.

«Правильно сказано, что тер-
роризм – это чума XX века. Как 
наши деды и прадеды свыше 80 
лет назад не склонили своих го-
лов перед объединенной нацист-
ской Европой, так и мы с вами 
не отступим и победим терро-
ризм. Сегодня мы вспоминаем 
поименно, вспоминаем и отдаем 
должное воинам Российской ар-
мии и сотрудникам правоохра-

нительных органов России, геро-
ически боровшимся с террориз-
мом как в нашей стране, так и за 
рубежом», – обратился к присут-
ствующим Павел Креков.

Почтить память погибших 
от рук террористов собрались 
руководители органов испол-
нительной власти, силовых ве-
домств, представители нацио-
нально-культурных объедине-
ний, религиозных конфессий, 
общественных, молодежных и 
военно-патриотических органи-
заций, а также жители области. 

В завершение церемонии 
торжественным маршем про-
шла рота почетного караула Цен-
трального военного округа Ми-
нистерства обороны РФ, участни-
ки акции возложили цветы к ме-
мориалу «Черный тюльпан».

Масштабный трассовый апгрейд
Евгений Куйвашев направил на ремонт местных дорог 600 миллионов рублей

Губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ
направил почти 600 млн рублей 
из областного бюджета 
на ремонты местных дорог. 
Согласно постановлению 
правительства, средства 
в виде иных межбюджетных 
трансфертов получат девять 
муниципалитетов, в том числе 
деньги будут направлены 
на выполнение поручений 
главы региона. 

Так, Берёзовскому ГО на-
правлено 60 млн рублей. Деньги 
пойдут на ремонт участков улиц 
Максима Горького, Маяковского, 
объездной дороги от улицы Ки-
рова до улицы Бажова и участ-
ка улицы Кирова в поселке Ста-
ропышминском. Почти все они 
ведут к социальным учреждени-
ям, школам и магазинам.

Богдановичу дополнительно 
направлено 50 млн рублей на ка-
питальный ремонт участка ули-

цы Кунавина, от улицы Перво-
майской до улицы Пионерской. 
Это магистральная улица горо-
да, по которой идет транзитный 
транспорт, следующий по Тю-
менскому тракту. Ее кап ремонт – 
логичное продолжение работы 
по повышению пропускной спо-
собности федеральной трассы. 
На эти же цели для Богдановича 
запланированы 230 млн рублей 
на 2025 год и 200 млн рублей на 
2026 год.

Краснотурьинск получит 
30  млн рублей на ремонт ули-
цы Чкалова, которая находится 
в изношенном состоянии.

Среднеуральску дополни-
тельно распределены 187 млн 
рублей на капитальный ремонт 
участка автомобильной дороги 
Ганина Яма – поселок Шувакиш 
на территории городского окру-
га. Горноуральскому ГО направ-
лено 33,6 млн рублей на завер-
шение ремонта участка автомо-

бильной дороги по Исинскому 
тракту. 

Сосьвинскому ГО направле-
но 33,8 млн рублей на капиталь-
ный ремонт дороги от Сосьвы 
до деревни Мишина. 

Также дополнительно рас-
пределены 45,1 млн руб лей Бе-
лоярскому ГО, 84,4 млн рублей 
–  Кировградскому ГО, а также 
73,1 млн рублей – ГО Карпинск.

све.рф 

Память народная 
На Среднем Урале почтили жертв терактов и бойцов, погибших 

в антитеррористических операциях
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ДНИ РОЖДЕНИЯ

8 сентября

Александр  

ЛУКИН

Глава Усть-Ницинского  
сельского поселения  
Слободо-Туринского 
муниципального района

9 сентября

Владимир 

ВЕРХОРУБОВ

Глава Обуховского сельского 
поселения Камышловского  
муниципального района

ПРАЗДНИКИ И ДАТЫ НЕДЕЛИ

8 сентября 

Международный день 
солидарности журналистов 

ИСТОРИЧЕСКИЕ ДАТЫ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

4 сентября

95 лет со дня выпуска 
газеты «Голос Верхней Туры» 

5 сентября

85 лет со дня выпуска первой 
продукции Уральского 
алюминиевого завода (УАЗ)  
в Каменске-Уральском

6 сентября

105 лет со дня присвоения 
Алапаевску и Невьянску статуса 
городов 

При подготовке использована
информация Управления 
архивами Свердловской области

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

РЕГИОН

«Мы строим цифровое 
будущее»
В УрФУ открыли современные IT-лаборатории 

Сергей РЫБАКОВ 

Современные IT-лаборатории, 
созданные совместно 
с цифровыми компаниями, 
открыли в УрФУ имени 
Б.Н. Ельцина. В первый 
день нового учебного года 
заместитель губернатора 
Свердловской области 
Дмитрий ИОНИН совместно 
с ректором университета 
Виктором КОКШАРОВЫМ, 
компаниями «Контур» 
и УЦСБ дал старт учебному 
процессу будущим 
айтишникам в корпусе 
института естественных наук 
и математики.

«Мы строим цифровое бу-
дущее, и в нашем меняющемся 
мире очень важно иметь каче-
ственные кадры, которые могли 
бы отвечать на вызов времени и 
решать вопросы информацион-
ной безопасности на самом вы-
соком уровне. Такие кадры не-
обходимы стране и бизнесу. И 
понятно, что кадры эти надо 
растить, и надо растить их в са-
мом лучшем вузе, в самых луч-
ших условиях. Поэтому спаси-
бо и университету, и компании 
«Контур», и компании УЦСБ за 
такую возможность, потому что 
это наша общая задача, которая 
нам ставится в том числе и гу-
бернатором Евгением Куйваше-
вым, создать условия для того, 
чтобы молодежь могла саморе-
ализовываться в родном регио-
не», – отметил Дмитрий Ионин.

В новом учебном корпусе 
оборудовано семь компьютер-
ных классов. Вместе с лабора-
торией УЦСБ и компьютерным 
классом центра «Диалог» они 
формируют ядро информаци-
онно-технологического класте-
ра ИЕНиМ.

«Вместе с Уральским центром 
систем безопасности мы сегод-
ня ведем целый ряд проектов, в 

том числе в рамках Уральского 
межрегионального научно-обра-
зовательного центра мирового 
уровня, где уже выделены деньги 
на создание межсетевого экрана 
и киберполигона. Киберполигон 
мы разворачиваем на базе кам-
пуса в Новокольцовском. Этот 
центр информационной безо-
пасности федерального уровня 
возглавит один из крупнейших 
специалистов, известнейших в 
России, доктор технических наук, 
профессор Николай Гейномакин, 
который уже приступил к созда-
нию этого центра. И я уверен, что 
с нашими партнерами будет все 
успешно», – подчеркнул ректор 
УрФУ Виктор Кокшаров.

Первое пространство – 
IT-кластер для студентов матме-
ха. Из бывшего спортзала «Кон-
тур» создал двухэтажный учеб-
ный корпус с аудиториями для 
практических занятий. Теперь 
здесь будут тренироваться сту-
денты бакалавриата направ-
ления «Фундаментальная ин-

форматика и информацион-
ные технологии» (ФИИТ) и дру-
гих направлений матмеха. Про-
ект позволил расширить учеб-
ные площади и создать ком-
фортные условия для обучения 
IT-специалистов.

«Условия, которые созданы 
здесь, позволят обучать студен-
тов матмеха по высоким образо-
вательным стандартам, которые 
приняты в Уральском федераль-
ном», – сказал председатель со-
вета директоров СКБ «Контур» 
Дмитрий Мраморов.

Второе пространство – Ла-
боратория кибербезопасности 
УЦСБ TRINITY. Она стала второй 
образовательной площадкой по 
практическим направлениям за-
щиты от кибератак в УрФУ – пер-
вая лаборатория была открыта 
при поддержке УЦСБ в октябре 
2021 года в институте радиоэлек-
троники и информационных 
технологий − РТФ. В лаборато-
рии планируется проводить ис-
следования, эксперименты и на-

учно-практические работы, ос-
нованные на задачах и проектах 
действующих предприятий.

«Наша миссия заключается 
в создании сильной инженер-
ной школы на Урале, предостав-
лении возможностей для специ-
алистов профессионально раз-
виваться, взаимодействовать с 
бизнесом и научным сообще-
ством», – отметил генеральный 
директор УЦСБ Валентин Бог-
данов.

Синергия двух лабораторий 
позволит расширить возмож-
ности университета по подго-
товке специалистов в области 
информационной безопасно-
сти и повысить качество обра-
зовательного процесса благода-
ря проведению специализиро-
ванных курсов, реализации на-
учно-практических работ, соз-
данию полигонов для отработ-
ки задач обеспечения информа-
ционной безопасности действу-
ющих предприятий.

Символичный старт проекту дали (слева направо) ректор УрФУ Виктор Кокшаров, заместитель губернатора 
Дмитрий Ионин, гендиректор УЦСБ Валентин Богданов и директор Института естественных наук и математики 
УрФУ Светлана Зимницкая    
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Профессиональная перезагрузка 
СОФПП объявил набор самозанятых на бесплатное обучение востребованным креативным специальностям

Свердловский областной 
фонд поддержки 
предпринимательства 
(СОФПП, на базе которого 
создан Центр «Мой бизнес») 
объявил набор участников 
серии обучающих 
мероприятий, воркшопов 
и мастер-классов, спикерами 
которых выступят 
профессиональные 
эксперты в креативных 
сферах. Обучение 
организовано 
в рамках нацпроекта 
«Малое и среднее 
предпринимательство».

«По состоянию на начало ав-
густа в Свердловской области 
было зарегистрировано более 
319  тысяч самозанятых. Я счи-
таю, что в этом есть и заслуга го-
сударства, благодаря которому 
этот налоговый режим стал удоб-
ным и популярным. В числе пре-
имуществ – комфортная налого-
вая нагрузка и комплекс инстру-
ментов поддержки. Интересно, 
что самозанятых много в креа-
тивных сферах, развитию кото-
рых мы сегодня уделяем большое 
внимание», – сказал министр ин-
вестиций и развития Свердлов-
ской области Вадим Третьяков. 

Ближайшее событие учеб-
ного сезона для самозанятых 
состоится уже 16 сентября. Ма-
стер-класс «Построение марш-
рута движения для креативно-
го проекта» поможет проана-
лизировать матрицу ресурсов, 
выявить узкие места и прорабо-
тать их.

Также в меню мастер-клас-
сов предстоящего сезона – «Тех-
нология разработки продукто-
вой коллекции для креативных 
проектов» и «Маркетинг с ма-
лым бюджетом для очень мало-
го бизнеса».

Всего СОФПП запланиро-

вал более 20 воркшопов по раз-
личным направлениям дея-
тельности, где участники смо-
гут освоить начальные навыки 
какой-то профессии, получить 
введение в специальность. В их 
числе – ландшафтный дизай-
нер, декоратор керамических 
изделий, фотограф.

«Формат проведения обуча-
ющих мероприятий гибкий  – 
офлайн и онлайн. Это позво-
ляет получать новые знания 
практически без отрыва от при-
вычного образа жизни. Также в 
этом году мы продолжаем уде-
лять внимание народным худо-

жественным промыслам. Для 
них на базе нижнетагильских 
мастерских будут организова-
ны занятия по художествен-
ной росписи, ювелирному де-
лу, основам искусствоведения 
и другим направлениям», – рас-
сказал директор Свердловско-
го областного фонда поддерж-
ки предпринимательства Вале-
рий Пиличев. 

Подробности  
на сайте СОФПП  
sofp.ru
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Эффекты социальной 
ответственности 
Северные муниципалитеты Свердловской области преображаются 

благодаря сотрудничеству власти и бизнеса 

В начале нового учебного года в 
школах №17 Краснотурьинска 
и №1 Североуральска 
открылись профильные 
инженерные классы. Кроме 
того, в Краснотурьинске уже 
скоро примет посетителей 
Центр спортивных единоборств, 
оборудованный залами для 
тренировок и соревнований. 
Современные объекты 
социальной инфраструктуры 
в северных территориях 
региона появляются 
благодаря сотрудничеству 
областных и местных властей 
с предприятиями объединенной 
компании «РУСАЛ» – 
Североуральский бокситовый 
рудник (СУБР) и Богословский 
алюминиевый завод (БАЗ), 
которые являются здесь 
градообразующими. 

РУСАЛ в содружестве с мест-
ными властями последователь-
но реализует планы комплекс-
ного развития территорий ответ-
ственности и опорных городов. 
Чтобы определить, что важнее 
всего для их жителей и выбрать 
направления инвестирования, 
компания разработала специаль-
ный инструмент – «Индекс каче-
ства жизни и устойчивого разви-
тия городов». Дефициты каждой 
конкретной территории опреде-
ляются в диалоге с населением и 
семьями сотрудников компании 
по 12 направлениям. 

В Краснотурьинске и Северо-
уральске жители определили как 
наиболее актуальную проблему 
отсутствие спортивной инфра-
структуры, пояснили в компа-
нии. Поэтому было принято ре-
шение о строительстве здесь Цен-
тров спортивных единоборств. 
Они будут оборудованы двумя 
залами для тренировок и сорев-
нований, раздевалками, тренер-
скими, зонами отдыха и медпун-
ктом. В каждом центре будут си-
ловые тренажеры, канаты, штан-
ги, гантели и всё, что требует-

ся для воспитания настоящих 
спортсменов. Приоритетными 
для центров выбраны такие вос-
требованные секции, как дзюдо, 
тхэквондо, киокушинкай, карате 
до, самбо, рукопашный бой. Каж-
дый сможет принимать до 400 
спортсменов ежедневно.

Центр спортивных едино-
борств в Североуральске будет 
построен в 2025 году. А Центр в 
Краснотурьинске уже скоро при-
мет посетителей. Директор Бого-
словского алюминиевого завода 
Владислав Казачков 19 июня это-
го года показал его губернатору 
Евгению Куйвашеву. Глава регио-
на отметил: центр получается хо-
роший. 

– Если РУСАЛ готов поделить-
ся проектом, его можно адапти-
ровать и под баскетбольные за-
лы, и под волейбольные, и стро-
ить похожие центры в других ма-
лых городах области, – поделился 
Евгений Куйвашев.

Особое направление социаль-
ных инвестиций – образование. В 
День знаний в школе №17 Крас-
нотурьинска и школе №1 Севе-
роуральска открылись профиль-
ные инженерные классы.

– В инженерном классе ны-
нешние десятиклассники начнут 
двухлетнюю программу углу-
бленного изучения физики и ма-
тематики. РУСАЛ помог нам с ос-
нащением кабинета и техниче-
ской базой, а мы в свою очередь 
будем готовить для БАЗа квали-
фицированных инженеров, на-
чиная знакомить их с производ-
ством, не дожидаясь выпуска из 
средних и высших учебных заве-
дений, – говорит директор шко-
лы №17 Краснотурьинска Елена 
Ивашова.

Суть инженерного класса, 
как объяснили инициаторы про-
екта, заключается в подготовке 
старше классников к работе в про-
мышленности. Особенность в 
том, чтобы не просто делать упор 
на точные науки, но и занимать-
ся направленной на инженерию 

профориентационной работой. 
В этом поможет коммуникация 
между сегодняшними школьни-
ками и действующими мастера-
ми и специалистами  БАЗа.

Нововведение учебного  
2024-2025 года – урок «Основы 
безопасности и защиты Роди-
ны». Оборудовать профильные 
классы в подшефных школах 
помогли БАЗ и СУБР. В рамках 
этого курса старшеклассники бу-
дут изучать правила безопасно-
сти в бытовых и чрезвычайных 
ситуациях природного и техно-
генного характера, оказание пер-
вой медицинской помощи и ис-
пользование различных средств 
защиты. К этим традиционным 
модулям из курса ОБЖ (основ 
безопасности жизнедеятельно-
сти) добавились два новых учеб-
ных блока. И шефы помогли ос-
настить кабинеты тренажерами 
для освоения навыков оказания 
первой помощи, интерактивны-
ми тренажерами для отработ-
ки поведения при ЧС и т.п. Осна-
щение кабинетов в пяти школах 
стоило  РУСАЛу 11 млн рублей.

В 2023 году основными на-
правлениями инвестирования 
компании были проекты благо-
устройства общественных про-
странств. В частности, как рас-
сказал глава Краснотурьинска 
Александр Устинов, на средства 
 РУСАЛа была проведена мас-
штабная реконструкция и озеле-
нение Заречной набережной ре-
ки Турьи. Вклад металлургов в 56 
млн рублей позволил привлечь 
средства областного и федераль-
ного бюджетов. Общая стои-
мость проекта составила 180 млн 
 рублей. 

Общий объем социальных 
инвестиций РУСАЛа в Красноту-
рьинск в 2023-2024 годах составил 
318 млн рублей, в Северо уральск 
– 114,2 млн рублей. В  компании 
оценивают эти вложения прежде 
всего как заботу о благополучии 
горожан разных поколений.
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В июне текущего года 
строящийся Центр 
спортивных единоборств 
в Краснотурьинске посетил 
губернатор Евгений Куйвашев

В ОЖИДАНИИ НОВОСЕЛЬЯ 

Жители аварийного дома 
в Карпинске получат 
возможность приобрести 
новое жилье 

В Карпинске благодаря поддержке губернатора Свердловской 
области Евгения КУЙВАШЕВА до конца года будет расселен 
многоквартирный аварийный дом. Недавно на одном 
из внеочередных совещаний местная администрация признала 
здание №36 по улице Мира непригодным для проживания. Сейчас 
проводится оценка суммы затрат на приобретение 8 квартир на 
вторичном рынке, а также на снос и утилизацию аварийного дома.

– Ситуация серьезная. Чтобы ее предотвратить, мы взаимодействовали 
с Фондом капитального ремонта. Фондом была привлечена 
специализированная экспертная организация, которая провела 
обследование дома. Восстанавливать его нецелесообразно. Фундамент 
не соответствует нормативам, стены выполнены из шлакоблоков, и за 
годы эксплуатации происходило намокание, несущие свойства были 
утрачены. Напомню, что дом был введен в эксплуатацию в 1953 году. 
Здание в эксплуатации уже более 70 лет, и нет ничего удивительного, что 
оно сегодня находится в таком состоянии, – отметил глава Карпинского 
городского округа Андрей Клопов. 

Администрацией муниципалитета было направлено письмо на имя 
губернатора региона с просьбой о выделении средств из резервного 
фонда, Евгений Куйвашев уже подтвердил возможность предоставления 
необходимой для расселения и сноса суммы. Между тем глава отметил, что 
дом необходимо снести уже в этом году, поскольку он не только портит 
облик центральной улицы города, но и представляет опасность из-за 
угрозы обрушения, в том числе для юных жителей. 

– Жильцам дома будет выплачена денежная компенсация 
исходя из площади квартир, люди уже могут предварительно 
заключать договоренности о приобретении жилья. Идеальный 
вариант – завершить эту историю в текущем году, постараемся всё 
сделать оперативно. Сейчас жителям предоставлена возможность 
воспользоваться помещениями маневренного фонда, три семьи уже 
изъявили желание, практически все жильцы уже покинули дом, – 
добавил Андрей Клопов.

Глава добавил, что встречи с жителями проводятся регулярно, 
администрация готова ответить на все вопросы. Кроме того, в конце 
августа с жильцами дома также встретился управляющий администрацией 
Северного управленческого округа Александр Вервейн. 

Добавим, что в муниципалитете также успешно реализуется 
государственная программа по переселению граждан из аварийного 
жилищного фонда. Почти все жители, чье жилье было признано 
аварийным до 2017 года, уже получили новое жилье, программа 
практически завершена. За период реализации программы всего были 
расселены 394 семьи, еще 39 семей ожидают расселения. В администрации 
добавили, что им будут выплачены компенсации либо приобретено 
жилье на вторичном рынке. Кроме того, по программе были снесены 25 
домов, в том числе 14 в текущем году, до конца этого года планируется 
ликвидировать еще 11 зданий. В следующем году необходимо снести еще 
порядка 60-70 аварийных домов.

Благодаря поддержке губернатора Свердловской области 
Евгения Куйвашева средства на расселение жильцов в Карпинске 
будут выделены муниципалитету из резервного фонда
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Городская среда для 
комфортного отдыха
В Ивделе к середине сентября откроют новую общественную территорию

В Ивдельском городском округе 
завершается реализация одного 
из проектов по формированию 
комфортной городской среды 
(ФКГС). К концу подходят 
работы по благоустройству 
общественной территории 
по улице Пушкина 
в микрорайоне Ивдель-1. 
Строительство здесь началось 
в прошлом году, текущий 
второй этап проекта станет 
завершающим. Открыть новую 
общественную территорию 
планируется уже к середине 
сентября. Стоимость работ 
составила порядка 39 млн 
рублей.

Большая часть работ по про
екту была реализована в рам
ках первого этапа работ. На те
кущий год оставались работы по 
устройству ограждения террито
рии, а также асфальтированию 
проезда и автомобильной стоян
ки. Кроме того, завершается озе
ленение площадки.

Во время первого этапа была 
полностью уложена тротуарная 
плитка, оборудованы малые ар
хитектурные формы, в том чис
ле скамейки, урны, качели с на
весами, сделано уличное осве
щение. Было проведено озелене
ние территории, включая уста
новку цветочных клумб, а также 
на благоустроенной площадке 

появились уличные тренажеры, 
площадка для воркаута. 

– Площадка находилась под 
уклоном, поэтому нашей зада
чей в первую очередь было вы
равнивание территории под бу
дущее строительство, чтобы впо
следствии это не доставляло не
удобства жителям во время про

гулок. Это были одни из самых 
трудозатратных работ, – расска
зал «ОГ» глава Ивдельского город
ского округа Владимир Михель.

Глава города также добавил, 
что площадка еще после откры
тия первого этапа начала поль
зоваться спросом у местных жи
телей. 

– Уличные тренажеры вызы
вают особый ажиотаж, они ак
тивно использовались уже с про
шлого года, многие занимались 
здесь даже зимой. На террито
рии оборудована хорошая про
гулочная зона, площадка очень 
востребована у мамочек с коля
сками. Раньше это был просто 

пустырь, а сейчас это зона притя
жения для всего микрорайона, – 
отметил Владимир Михель.

Кроме того, добавим, что к 
благоустроенной площадке при
легает территория, где уже к на
чалу октября планируют от
крыть стадион в рамках про
граммы инициативного бюдже
тирования. Спортивная площад
ка будет оборудована на терри
тории детского сада, однако вы
ход к ней будет и с территории 
улицы Пушкина, в вечернее вре
мя стадион будет доступен для 
всех желающих. 

Здесь появятся беговые до
рожки, минифутбольное поле, 
а также спортивные снаряды. На 
спортивной площадке уже под
готовлен асфальт под укладку 
резинового покрытия. В админи
страции отметили, что уже сей
час работы завершены пример
но на 70%.

Напомним, что в этом го
ду на территории муниципали
тета реализуются сразу четыре 
проекта в рамках инициативно
го бюджетирования. Например, 
благодаря активности жителей 
для Дома культуры «Октябрь», 
который сейчас восстанавли
вают после продолжительно
го простоя, приобретены новый 
экран, проектор для кинопока
зов и другое оборудование. 

Улица Пушкина станет третьей благоустроенной территорией в рамках ФКГС в муниципалитете
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«Территория очень востребована»
В Краснотурьинске создают место для досуга жителей отдаленного микрорайона 

В Краснотурьинске проводятся 
работы по благоустройству 
Парка культуры и отдыха по 
улице Зои Космодемьянской 
в районе Медной шахты. 
Проект реализуется 
в рамках нацпроекта 
«Жилье и городская среда» 
федерального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды» (ФКГС). 
К работам приступили в начале 
июня этого года. Стоимость 
реализации составляет 
порядка 110 млн рублей.  

Проект парка был включен 
в программу ФКГС пару лет на
зад, в прошлом году была разра
ботана и утверждена вся необхо
димая проектная документация, 
и в этом году на территории на
чалась масштабная реконструк
ция. Благоустройство планиру
ется разбить на три этапа, од
нако администрация не исклю
чает возможности реализации 
проекта за два года. 

В этом году в парке уже де
монтировали старые конструк
ции, сделали планировку, под

готовили площадки под спор
тивные объекты. Дорожки, про
ходящие в пределах лесно
го массива, также подготовили 
под асфальтирование, уложи
ли бордюр. Также запланирова
ны работы по прокладке элек

трических сетей и сетей видео
наблюдения.

– Территория очень востре
бована, район достаточно обо
собленный, и до сегодняшнего 
дня здесь не было своей зоны от
дыха. Когдато, еще в 60е годы, 

на этом месте был Парк горня
ков, но сейчас от него осталось 
лишь спортивное поле. Ини
циативная группа предложила 
благоустроить эту территорию, 
и большинство жителей под
держали этот проект, – расска
зал заместитель главы Красно
турьинского городского округа 
Александр Катаев. 

По окончании благоустрой
ства в Парке горняков вновь по
явятся футбольное поле, зо
ны активного и детского отды
ха для прогулок и занятий спор
том. Будут также оборудованы 
скейтпарк, волейбольная и ба
скетбольная площадки, теннис
ный корт.

– Люди активно участвуют 
в проекте «Формирование ком
фортной городской среды», ни 
разу не приходилось сталки
ваться с мнением, что в благо
устройстве нет нужды. При раз
работке проекта нам практиче
ски сразу удалось достичь согла
сия с жителями, большинство 
поддержало первоначальную 
концепцию, которая была пред
ложена инициативной группой. 

Хотя, конечно, были некоторые 
доработки специалистов, кото
рые также неоднократно встре
чались с жителями. Мы в це
лом стараемся общаться с людь
ми, в первую очередь с инициа
торами, наша задача – слушать 
и слышать, потому что необхо
димо, чтобы конечный резуль
тат был действительно востре
бован, – отметил Александр Ка
таев. 

Кроме того, напомним, что 
в муниципалитете продолжа
ется реализация одного из важ
нейших социальных проектов – 
это строительство школы №2 на 
500 человек. Сейчас в образова
тельном учреждении одновре
менно с отделочными работами 
в самом здании идет также стро
ительство стадиона. Отмечает
ся, что в школе будут простор
ные светлые классы, большие 
спортивный и актовый залы, 
кулинарная и швейная мастер
ские для девочек, мастерские по 
металло и дерево обработке –
для мальчиков.

 

Площадку строительства парка осмотрел глава городского округа 
Александр Устинов
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Верхотурье 
притягивает
Духовная столица Урала все привлекательнее для туристов

По итогам 6 месяцев 2024 года 
туристический поток 
в Верхотурье по сравнению 
с аналогичным периодом 
прошлого года увеличился 
на 5,6 тыс. человек. Об этом 
сообщили «Областной газете» 
в управлении культуры, 
туризма и молодежной 
политики городского округа. 
Показатель достиг 37,9 
тыс., продемонстрировав 
рост более чем на 17%. 
Значительную роль 
в увеличении туристической 
привлекательности духовной 
столицы Урала сыграл запуск 
скоростного электропоезда 
«Ласточка», считают власти 
муниципалитета. 

С 3 января 2024 года Сверд-
ловская железная дорога запу-
стила в Верхотурье дополни-
тельную пару скоростных при-
городных электропоездов. «Ла-
сточки»  курсируют в духовную 
столицу Урала и обратно по вы-
ходным и праздничным дням. 
В новогодние каникулы рей-
сы выполнялись каждый день. 
По словам специалиста управ-
ления культуры, туризма и мо-
лодежной политики Натальи 
Пермяковой, это значитель-
но сказалось на туристическом 
потоке, поскольку билеты на 
«Ласточку» дешевле, чем на ав-
тобус. Кроме того, на электро-
поездах прибывает много дет-
ских групп.  Заключены дого-
воры с туроператорами, кото-
рые привозят их из Екатерин-
бурга, Нижнего Тагила и Севе-
роуральска. 

Кроме того, в муниципали-
тете увеличивается количество 

мест размещения туристов. 
Второй год работает глэмпинг, 
построенный частным инве-
стором, только за пять месяцев 
там остановились более 4,1 тыс. 
человек.   

В прошлом 

году турпоток 

в Верхотурский 

городской округ 

составил 103,5 тыс. 

человек. В управлении 

прогнозируют, 

что по итогам 

2024 года показатель 

увеличится. 

Верхотурье – бывший ад-
министративный и нынешний 
духовный центр Урала с более 
чем 400-летней историей. В Свя-
то-Николаевском мужском мо-
настыре находятся мощи свя-
того праведного Симеона Вер-
хотурского. Туристы также мо-
гут ознакомиться с ансамблем 
единственного на Урале крем-
ля – Свято-Троицким собором, 
полюбоваться живописными 
видами со скалы Троицкий ка-
мень, музеями, а также окрест-
ностями города, которые хранят 
самобытную культуру и истори-
ческое наследие: это поселок Ак-
тай, село Красногорское, дерев-

ня Костылева, деревня Раскат и 
село Меркушино.

– В основном к нам приез-
жают для культурно-познава-
тельного отдыха, командиров-
ки составляют незначительную 
часть, отмечает Наталья Пермя-
кова. 

В муниципалитете регуляр-
но проходят событийные меро-
приятия. В январе это традици-
онная рождественская ярмар-
ка, которая считается одной из 
старейших на Урале и ориен-
тирована на возрождение рус-
ских обрядов и обычаев. 

22 сентября в деревне 

Раскат близ села 

Меркушино пройдет 

Симеоновская 

ярмарка, которая 

организуется 

с 2011 года при 

грантовой поддержке 

президентского 

Фонда культурных 

инициатив. 

Это мероприятие способствует 
развитию сельского туризма и в 
целом сельских территорий, от-
метила Наталья Пермякова.  
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По итогам текущего года в Верхотурье ожидают свыше 103 тысяч туристов

НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛИ ВИКТОРИЯ АБДУМУТАЛИЕВА, АНДРЕЙ МЕШАВКИН

В Нижней Туре реализуют важные 
проекты по капремонту сетей 
и городской дамбы

В Нижней Туре полным ходом идет реализация проекта по обновлению 
сетей холодного водоснабжения. На сегодня уже заменены более шести 
километров труб. Капитальный ремонт продолжится и осенью. В общей 
сложности предстоит заменить порядка 14 км сетей, в администрации 
отмечают, что работы идут согласно графику. Объем финансирования 
составил порядка 117 млн рублей. Еще одним важным проектом 
муниципалитета на этот год стал капремонт плотины.

Работы по замене сетей уже завершены по улицам Молодежной, 
Декабристов (от дома №5), 40 лет Октября, Нагорной, Свердлова, 
Машиностроителей, Скорынина. Также близятся к завершению работы на 
еще одном участке по улице Декабристов (от отдела полиции до Ильича, 2а), 
закончить прокладку трубы планируется уже к концу этой недели.

– Несмотря на внешние факторы, капремонт идет по графику. Чтобы 
не нарушить сроки, подрядчик увеличил число бригад до пяти. При 
прокладывании траншей для новых труб работники обнаруживают сети 
50-летней давности. Они давно не используются и не отражены в схеме 
водоснабжения. Однако приходится тратить время на заглушку старых труб, – 
поделился глава Нижнетуринского городского округа Андрей Постовалов.

Отметим, что завершить работы должны уже к концу октября текущего 
года. Благоустройство с учетом проведения работ в осенний период было 
перенесено на следующий год. 

– На осень у нас в основном остались работы, которые будут проходить 
за городом, поэтому скорость прокладки труб будет в разы быстрее. Всё самое 
сложное мы сделаем до середины сентября, – добавил Андрей Постовалов.

Напомним, капитальный ремонт сетей холодного водоснабжения 
реализуется благодаря участию муниципалитета в федеральной программе 
«Модернизация коммунальной инфраструктуры». В планах также 
актуализировать схему водоснабжения и продолжить капремонт в следующем 
году. Для этого администрация уже занимается подготовкой документов, чтобы 
подать заявку на дальнейшее участие в программе модернизации.

Кроме того, в муниципалитете приступили к важному ремонту на участке 
плотины. По завершении работ здесь будет законсервирован водоприемник 
бывшего электроаппаратного завода. Несколько лет назад гидротехническое 
сооружение было передано в ведение муниципалитета, поэтому обслуживание 
объекта – ответственность местной администрации.

Конструкция уже давно не используется. Тем не менее она является частью 
гидротехнического сооружения, и чтобы не произошло аварий, техническое 
состояние требует повышенного внимания. Стоимость проекта составляет 
порядка 22 млн рублей. Работы завершат до середины октября.

– Это очень большая проблема, которая насчитывает уже более 30 лет. 
Внутри плотины давно все проржавело, это чревато прорывом дамбы, что 
привело бы к затоплению огромного количества домовладений. Сейчас вокруг 
действующего водозабора ведется отсыпка тремя видами грунта, после чего 
подрядчик проведет осушение водозаборной камеры, а также полностью 
забетонирует всё тело плотины, – отметил глава Нижнетуринского городского 
округа Андрей Постовалов.

Завершаются работы по прокладке 
газопровода в поселок  
под Верхотурьем 

В рамках программы газификации Свердловской области 
на территории городского округа Верхотурский с 2023 по 2024 год 
проводятся строительно-монтажные работы по прокладке газопровода 
в поселке Привокзальном. В этом году реализацией проекта занимается 
подрядная организация ООО «Газстройсервис».

Протяженность сетей составляет порядка 15 километров. Сооружение 
позволит обеспечить возможность догазификации 306 домовладений. 
По текущему проекту было предусмотрено обустройство выходов для 
подключения к 180 домам. Отмечается, что в первую очередь выходы будут 
выводиться к домовладениям, с которыми уже заключены договоры – таких 
на данный момент в поселке 69.

Сейчас работы по строительству самого газопровода полностью завершены. 
Глава городского округа добавил, что на данный момент проводятся опрессовки 
газопровода, а также благоустройство территории после работ.

– Газопровод высокого давления, который поставляет газ в 
муниципалитет, проходит рядом с этим поселком, территория населенного 
пункта наиболее к нему приближена. Поэтому сейчас это первый поселок, 
который нам удалось подключить к газу, – отметил глава Верхотурского 
городского округа Алексей Лиханов.

В администрации отметили, что сейчас в муниципалитете также ведутся 
работы по проектированию второй ветки газопровода. В этом году на эти цели 
выделено порядка 10 млн рублей, работы в этом направлении продолжатся 
также в следующем году. Газопровод даст возможность подключения жителей 
центральной части города.

Отметим, что в самом Верхотурье уже заключены 519 договоров (включая 
69 в поселке Привокзальном). Всего по программе догазификации с 2021 года 
подключены уже порядка 500 домовладений. 
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«Автомобилист»  
выехал за кубком
«Шоферы» начинают новый сезон КХЛ «уральским дерби»

Данил ПАЛИВОДА

Хоккейный клуб 
«Автомобилист» 
начинает новый сезон 
в Континентальной хоккейной 
лиге (КХЛ). Сегодня, 4 сентября, 
«шоферы» проведут свой 
первый матч в Екатеринбурге 
против «Трактора», а накануне 
команда провела открытую 
тренировку и традиционную 
предсезонную пресс-
конференцию.

Нынешний сезон непохож 
на предыдущие – предсезонная 
подготовка была сокращена с по
лутора месяцев до месяца, поэто
му «Автомобилист» не отправ
лялся на тренировочные сборы, 
а провел их в Екатеринбурге, а 
также принял участие в двух тур
нирах – в Уфе и Москве.

– Конечно, мне больше нра
вился предыдущий график, ког
да у нас было больше времени 
на подготовку. Не очень хоро
шо, когда игроки получают боль
шую нагрузку в сжатые сроки. 
Но, тем не менее, думаю, мы не
плохо подготовились к новому 
сезону, – отметил главный тре
нер «Автомобилиста» Николай 
Заварухин.

В межсезонье в составе ека
теринбургской команды про
изошли точечные измене
ния. Так, к клубу присоедини
лись Брендэн Лайпсик (СКА), 
Ник Меркли («ДинамоМинск») 
и Евгений Кашников («Нефтехи
мик»). Основной костяк коман
ды прошлого сезона «Автомоби
листу» удалось сохранить, а ка
питаном был выбран Анатолий 
Голышев, подписавший новый 
контракт на пять лет.

– Новичками мы довольны, 
они быстро влились в коллек
тив. Капитаном будет Анатолий 
Голышев, его выбрала коман
да, мы этот выбор поддержали. 
Думаю, у него есть все качества 
сплотить команду, – добавил Ни
колай Заварухин.

Прошлый сезон стал для «Ав
томобилиста» лучшим в исто
рии клуба. Команда впервые до
шла до финала Восточной кон
ференции и завоевала бронзо
вые медали КХЛ и чемпионата 
России. Однако всё, что было в 
прошлом, лишь приятные вос
поминания. В новом сезоне всё 
начинается с чистого листа, и ко
манда будет стремиться улуч
шить результаты и побороться 
за Кубок Гагарина.

– Что было – то прошло. На 
табло 0:0. Новый сезон – новая 
длинная дорога, а в конце этой 
дороги в головах у игроков, всех 
сотрудников клуба и всех, кому 
небезразличен «Автомобилист», 
должны быть уже не медали, а 
кубок. Медали – это уже история. 
Нужно делать новый шаг. Это не 
шапкозакидательство, впереди 
очень сложный путь, но «Авто
мобилист» доказал, что нет та

ких задач, которые его нынешне
му составу были бы не по плечу, – 
ответил на вопрос «Областной 
газеты» директор «Автомобили
ста» Максим Рябков.

Предстоящий сезон может 
стать для екатеринбургской ко
манды историческим. Заканчи
ваются строительные работы на 
«УГМК Арене», которая должна 
стать новым домом для «шофе
ров». Новый спортивный объ
ект будет соответствовать самым 
высоким требованиям, а долго
жданный переезд может состо
яться уже весной 2025 года.

– У нас есть конкретный план, 
согласно которому первый матч 
Континентальной хоккейной 
лиги на новой арене должен со
стояться 10 марта. У нас в кон
цовке регулярного чемпиона
та шесть домашних матчей под
ряд, планируем, что их мы уже 
проведем на новой арене. Стро
ительные работы там почти за
вершены, есть вопросы, связан
ные с поставкой некоторого обо
рудования. Если всё пройдет без 
форсмажоров, то мы будем дей
ствовать согласно плану, – сказал 
Максим Рябков.

Но до этого еще далеко. Ека
теринбургская команда начнет 
новый сезон на привычной аре
не «Уральца» двумя домашни
ми матчами. В первом «шофе
ры» сегодня, 4 сентября, сыграют 
с челябинским «Трактором» – се
зон для екатеринбуржцев откро
ется «уральским дерби». В целом 
«Трактор» станет в этом регуляр
ном чемпионате самым частым 
соперником екатеринбуржцев – 
с соседями команда Николая За
варухина встретится шесть раз. 
А  во втором матче, 6 сентября, 
«шоферы» примут «Сибирь».

Новоиспеченный капитан «Автомобилиста» Анатолий Голышев получает наставления от тренерского штаба
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Анатолий ГОЛЫШЕВ, 
новоиспеченный капитан «Автомобилиста»:

– Конечно, все рады, что начинается 
чемпионат. Прошлый сезон – это уже история. 
Нужно его забыть и начинать всё заново. 
Не сказал бы, что игра с «Трактором» является 
принципиальной, но то, что это дерби, конечно, 
ощущается. Много наших болельщиков 
приезжают в Челябинск, то же самое и с 
болельщиками «Трактора», которые приезжают к 
нам. Особая атмосфера. Что касается капитанской 
нашивки, конечно, мне приятно, что ребята 
выбрали меня, но особого давления не ощущаю.

Брендэн ЛАЙПСИК, 
нападающий «Автомобилиста»:

– Ожидания от сезона у команды 
очень высокие, надеюсь, нам удастся их 
воплотить в жизнь. В команде меня приняли 
отлично, хороший коллектив, хорошая 
атмосфера. Я знаком был с городом уже 
давно, часто приезжал сюда, будучи игроком 
«Металлурга», поэтому особой адаптации 
мне не нужно было.

Ник МЕРКЛИ, 
нападающий «Автомобилиста»:

– Мы прошли хорошую подготовку 
к сезону, много тренировались. 
Сегодня отрабатывали определенные 
моменты к предстоящей игре, быстрые 
переходы из обороны в атаку, ничего 
сверхъестественного. Мне всё очень нравится 
в новом коллективе, видно, что вся команда 
заряжена на результат.

Уральская бронза 

в Париже

Свердловский 
легкоатлет  
завоевал медаль  
на Паралимпийских 
играх

В Париже продолжаются 
XVII летние Паралимпийские 
игры, в которых принимают 
участие два легкоатлета 
из Свердловской 
области. Вчера 
Никита КОТУКОВ завоевал 
бронзу по прыжкам в длину 
среди мужчин. 7 сентября за 
медали поборется 
уроженка Дегтярска 
Анастасия СОЛОВЬЁВА.

Медаль Никиты 
Котукова стала 34-й для 
российских паралимпийцев 
на соревнованиях в Париже. 
Он показал результат 7,05 
м. Золото завоевал кубинец 
Робьель Соль (7,41 м), 
серебро – китаец Ван Хао 
(7,32 м). Соревнования 
проводились в категории Т47 
(лица с дефицитом верхних 
конечностей).

– Тяжело было завоевать 
медаль. Вообще, сезон был 
трудным, много травм, но 
благодаря родным, друзьям 
и близким я смог преодолеть 
сложности. Я рад медали, но и 
огорчен, потому что понимал – 
мог быть выше, – рассказал 
спортсмен в эфире «Матч ТВ».

Как отметил министр 
физкультуры и спорта 
Свердловской области Леонид 
Рапопорт, наш регион славится 
своими паралимпийскими 
традициями, и эта тенденция не 
ослабевает.

– Свердловские 
паралимпийцы всегда 
получают необходимую 
методологическую 
и финансовую поддержку, 
входят в состав участников 
крупнейших соревнований, 
в том числе Паралимпийских 
игр, – отметил министр.

Свердловские 
легкоатлеты – заслуженные 
мастера спорта России, 
призеры XVI летних 
Паралимпийских игр в Токио, 
чемпионата мира и чемпионата 
Европы, а также многократные 
призеры и победители 
международных соревнований.

Напомним, 28 августа 
в Париже стартовали XVII 
летние Паралимпийские 
игры, они продлятся до 8 
сентября включительно. 
По решению генеральной 
ассамблеи МПК представители 
России проходят испытания 
в качестве нейтральных 
спортсменов в индивидуальных 
видах программы под белым 
флагом с черными буквами 
«NPA». Всего на Паралимпиаду 
отправились 88 российских 
атлетов. Они будут выступать 
в 5 из 22 видов спорта, 
представленных на Играх 
в Париже: 46 – в легкой 
атлетике, 23 – в плавании, 
4 – в настольном теннисе, 2 – 
в триатлоне, 2 – в тхэквондо.

Максим НАЧИНОВ

КОММЕНТАРИИ

СПОРТ
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Стыковка «Союза МС-09» 
с музеем прошла успешно 
В Верхней Пышме запускают спецэкскурсии с посещением капсулы транспортного 

пилотируемого космического корабля

Наталья ШАДРИНА 

В Планетарий Музейного 
комплекса в Верхней 
Пышме прибыл уникальный 
экспонат – спускаемый 
аппарат космического 
корабля «Союз МС-09». Он 
улетел на МКС с Байконура 
6 июня 2018 года. На его 
борту находились участники 
56/57-й долговременной 
экспедиции – свердловский 
космонавт Сергей 
ПРОКОПЬЕВ, представитель 
ESA и астронавт NASA. 
Экипаж успешно вернулся 
на Землю 20 декабря 2018 года 
на спускаемом аппарате, 
который теперь стал частью 
космической экспозиции 
Музейного комплекса.

– Этот экспонат имеет осо-
бое значение и ценность для 
нашего региона – часть косми-
ческого корабля, на котором 
совершил свой первый полет в 
космос и успешное возвраще-
ние на Землю уральский кос-
монавт Сергей Прокопьев, – 
говорит исполнительный ди-
ректор Музейного комплек-
са Елена Филатова. – Уверена, 
что расширение нашей косми-
ческой экспозиции будет спо-
собствовать повышению ин-
тереса  юных гостей к аэрокос-
мической отрасли, возможно, 
кто-то из ребят в будущем свя-
жет свою жизнь с освоением 
космоса.

Космический корабль «Со-
юз МС-09» состоит из трех ча-
стей: грузового отсека, спускае-
мого аппарата и солнечной ба-
тареи. На Землю возвращается 
только центральная часть – сам 
спускаемый аппарат. 

– Наглядно видно, что про-
исходит с теплозащитой и по-
верхностью аппарата, когда он 
возвращается на Землю и про-
ходит через атмосферу. Глядя 
на эту капсулу, гости Музейно-
го комплекса могут предста-
вить, как она горит, раскаляется 
и обугливается, – поясняет ге-
неральный директор планета-
рия Валентин Прокопьев, пока-
зывая на прожженную обшив-
ку аппарата. – Стыковка с МКС 
происходила по двухсуточной 
схеме. То есть в этой капсуле 
космонавты находились двое 
суток. Там комфортно, эргоно-
мика данного корабля очень 
хороша.

Комфортно, но, конечно, не 
так просторно, как хотелось бы. 
Это отметил космонавт-испы-
татель, Герой Российской Феде-
рации Денис Матвеев, присут-
ствовавший при встрече аппа-
рата в Музейном комплексе. 

– В тесноте, да не в обиде,  – 
улыбается Денис Матвеев. – 
Экипаж располагается в ложе-
ментах, в позе эмбриона, ког-
да колени поджаты к груди. 

Стандартная программа спуска 
предполагает, что от момента 
расстыковки с МКС до момента 
приземления проходит 3,5  ча-
са. Температура внутри аппа-
рата комфортная, не превыша-
ет 30 градусов по Цельсию. В то 
время как температура за бор-
том достигает нескольких ты-
сяч градусов при прохождении 
плазмы в слоях атмосферы. 

Увидеть новый экспонат, 
на котором остались не только 
следы входа в атмосферу, но и 
космическая пыль, гости ком-
плекса могут уже сегодня – спу-
скаемый аппарат космического 
корабля «Союз МС-09» распо-
ложен на первом этаже Музея 
военной техники. 

Также было объявлено, что 
для школьников организуют 
специальные экскурсии с воз-

можностью посещения капсу-
лы, дату начала записи назо-
вут чуть позже. Кроме того, в 
Планетарии в рамках проекта 
«Знакомство с космосом» при 
поддержке Фонда президент-
ских грантов до конца года со-
стоится несколько встреч ре-
бят с космонавтами. Первая в 
этом учебном году – с Денисом 
Матвеевым – прошла в День 
знаний. 

– Мне задали множество во-
просов, и я удивлен и количе-
ством, а самое главное – их ка-
чеством. Были достаточно глу-
бокие – философские – поэто-
му мы замечательно пообща-
лись. Ребята, я надеюсь, полу-
чили информацию, которая их 
интересует, и будут устремлять 
свои взоры в сторону космоса и 
ракетно-космической отрасли в 

целом. И я надеюсь потом встре-
тить их в другом качестве – мо-
жет быть, в качестве космонав-
тов и работников отрасли, – от-
метил Денис Матвеев.

В дальнейшем сотрудники 
Музейного комплекса плани-
руют еще и реконструировать 
систему управления аппара-
том, которую можно будет рас-
смотреть вблизи. 

– Со временем мы соберем 
космический корабль полно-
стью. Чтобы дети – наше буду-
щее поколение – могли посмо-
треть, как он устроен изнутри, 
и заинтересовались освоени-
ем космического пространства. 
Будущее нас ждет в космосе, – 
подчеркнул генеральный ди-
ректор Планетария Валентин 
Прокопьев. 

С ключом капсулы космического корабля слева направо: генеральный директор Планетария Екатеринбург Валентин 
Прокопьев, исполнительный директор Музейного комплекса Елена Филатова, космонавт-испытатель Денис Матвеев 
и старший инженер Планетария Сергей Кустов
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Дневники, 
аттестаты 
и тетради 
школьников 
XIX века – 
на выставке 
в Доме 
Поклевских-
Козелл 

Завтра, 5 сентября, 
в зале Свердловского 
областного краеведческого 
музея (Екатеринбург, 
ул. Малышева, 46) откроется 
экспозиция «Важные 
мелочи истории». Проект 
познакомит зрителей 
с развитием образовательной, 
медицинской, транспортной, 
культурной, бытовой 
и других сфер деятельности 
Екатеринбурга конца XIX – 
начала XX веков, а также 
с людьми, стоявшими 
у истоков создания 
первого крупнейшего 
просветительского центра 
и второй женской гимназии.

Всего на выставке будет 
представлено порядка 
120 исторических документов 
из частной коллекции 
Михаила Качанова, члена 
Русского географического 
общества и Екатеринбургского 
общества коллекционеров. 
Она объединяет разнообразные 
исторические документы, 
связанные с дореволюционным 
Екатеринбургом. Подобные 
предметы редко сохраняются 
в домах и конторах или 
попадают в собрания архивов 
и музеев. Особенно учитывая 
бурные события российской 
истории, когда следы прежней 
жизни уничтожали намеренно, 
а иногда и сами горожане 
выбрасывали «лишние» 
и «ненужные» бумаги и вещи. 

Вторая часть выставки – 
экспонаты из фондов 
Свердловского областного 
краеведческого музея: 
специально для экспозиции 
сотрудники музея кропотливо 
подобрали более 40 предметов, 
по смыслу подходящих 
к исторической коллекции 
документов Михаила Качанова. 
Особенно любопытны 
канцелярские артефакты: 
циркули, чернильницы, тетради, 
а также дневник школьника 
Бори – ученика четвертого 
класса 1903–1904 учебного 
года, где можно увидеть, что 
изучал мальчик и какие оценки 
приносил домой. 

Экспозиция будет открыта 
до 27 октября. 

Наталья ШАДРИНА
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Открытое акционерное общество «Российские 

железные дороги», в лице Свердловской железной 

дороги – филиала ОАО «РЖД», проводит аукцион 

№24/4457/П/БОЦ/Э/СВЕРД на право заключения 

договора купли-продажи земельного участка, пло-

щадью 25 798 +/- 63 кв. м, с кадастровым номером 

59:21:0180001:1 по адресу: Пермский край, Карагай-

ский р-н, п/ст Площадка 1358-й км. 

Торговая процедура является: открытой по соста-

ву участников, электронной, закрытой по форме 

подачи предложения о цене, проводится методом 

без объявления цены.

Сроки проведения процедур (по московскому 

времени): 

Дата и время окончания подачи заявок 16 сентя-

бря 2024 г. 07:00. 

Дата и время рассмотрения заявок 25 сентября 

2024 г. 07:00. 

Дата и время начала проведения торгов 25 сен-

тября 2024 г. 07:00. 

Заявки на участие в торгах подаются посредством 

электронной торговой площадки «РТС-тендер», рас-

положенной по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Место проведения торгов: электронная торговая 

площадка «РТС-тендер», расположенная по адресу 

rts-tender.ru в сети Интернет. 

Получить подробную информацию о порядке за-

ключения Договора можно, позвонив Заказчику по 

телефону: 8 (343) 358 57 36 либо направив запрос 

в электронной форме через сайт ЭТП.

Открытое акционерное общество «Российские железные дороги», в лице 

Свердловской железной дороги – филиала ОАО «РЖД», проводит аукцион 

№24/5178/АP/А/Э/СВЕРД на право заключения договора аренды: помещение 

№66, площадью 39,8 кв. м, на первом этаже объекта недвижимого имущества – 

здания детского корпуса с подземным переходом, по адресу: Свердловская 

область, г. Нижний Тагил, железнодорожная станция Старатель. 

Торговая процедура является: открытой по составу участников, электрон-

ной, открытой по форме подачи предложения о цене, проводится методом 

пошагового повышения начальной цены. Сроки проведения процедур (по 

московскому времени): 

Дата и время окончания подачи заявок 23 сентября 2024 г. 07:00. 

Дата и время рассмотрения заявок 30 сентября 2024 г. 07:00. 

Дата и время начала проведения торгов 3 октября 2024 г. 08:00. 

Заявки на участие в торгах подаются посредством электронной торговой 

площадки «РТС-тендер», расположенной по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Место проведения торгов: электронная торговая площадка «РТС-тендер», 

расположенная по адресу rts-tender.ru в сети Интернет. 

Получить подробную информацию о порядке заключения Договора мож-

но, позвонив Заказчику по телефону: 8 (343) 380 12 98 либо направив запрос 

в электронной форме через сайт ЭТП.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ
ООО «АМК», действующее на основании Госу-

дарственного контракта № 100097924123100020 
от 18.09.2023 от имени ТУ Росимущества в Сверд-
ловской области и являющееся в соответствии с 
поручениями ТУ Росимущества в Свердловской 
области организатором торгов, сообщает о про-
ведении торгов по продаже следующего аресто-
ванного имущества:

ПОВТОР. Жилой дом и земельный участок, 
площадь 237,9 кв. м; 2610 кв. м, кадастровый 
№ 66:24:0804009:177; 66:24:0804009:81, должник 
Слёзкин С.В. Уведомление ТУ Росимущества в 
СО от 18.04.2024 № 53-1335/24. Адрес объекта: 
Свердловская область, р-н Слободо-Туринский, 
д. Бурмакина, ул. Южная, д. 11а . Минимальная 
начальная цена 3 060 000 р. Сумма задатка  
153 000 р.

ПОВТОР. Земельный участок, площадь 2 528 
кв. м, кадастровый №66:19:1909003:732, должник 
Мухтарова Я.М. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 16.02.2023 №09-546/23. Адрес объекта: 
Свердловская область, Пригородный р-он, в 
1400 м западнее с. Шиловка, правее дороги на с. 

Петрокаменское. Минимальная начальная цена  
209 440 р. Сумма задатка 10 472 р.

ПОВТОР. Жилой дом; земельный участок, 
площадь 203,7 кв. м; 562 кв. м, кадастровый 
№ 66:33:0101001:905; 66:33:0101001:1067, должник 
Огарков Э.В. Уведомление ТУ Росимущества в СО 
от 16.04.2024 №52-1295/23. Адрес объекта: Сверд-
ловская область, г. Арамиль, переулок Светлый,  
д. 17. Минимальная начальная цена 6 800 000 р. 
Сумма задатка 340 000 р.

Жилое помещение, квартира, площадь  
43,2 кв. м, кадастровый №66:41:0204038:2238, 
должник Кравченко В.Д. Уведомление ТУ Роси-
мущества в СО от 13.06.2024 №02-1966/24. Адрес 
объекта: Свердловская область, г. Екатеринбург, 
ул. Автомагистральная, д. 3, кв. 57. Минималь-
ная начальная цена 3 794 400 р. Сумма задатка  
189 720 р.

Нежилое здание (баня) и земельный уча-
сток, площадь 36 кв. м; 502 кв. м, кадастровый  
№66:41:0702040:78; 66:41:0702040:32, должник 
Гасанов А.М.О. Уведомление ТУ Росимущества 
в СО от 14.02.2024 №07-366/24. Адрес объекта: 

Свердловская область, г. Екатеринбург, СПО «Энер-
гометаллургмонтаж», участок 36. Минимальная 
начальная цена 1 112 000 р. Сумма задатка 55 600 р.

Электронный адрес официального сайта 
торгов, на котором размещена документация 
об аукционе: Официальный сайт Российской 
Федерации для размещения информации о про-
ведении торгов - www.torgi.gov.ru

Э л е к т р о н н а я  т о р г о в а я  п л о щ а д к а :  
www.torgi.etpu.ru (далее по тексту УРАЛЬСКАЯ 
ЭЛЕКТРОННАЯ ТОРГОВАЯ ПЛОЩАДКА).

Получить подробную информацию об аукци-
оне можно на сайте: www.torgi.etpu.ru, а также по 
телефону: 8-982-717-27-33 (с 12:00 до 16:00, пн-пт), 
e-mail: amk-torg@mail.ru

Форма проведения торгов: Открытый аукцион 
с открытой формой подачи предложений.

Прием заявок: с 05.09.2024 по 19.09.2024.
Подведение итогов приема Заявок осущест-

вляется: 23.09.2024.
Открытый аукцион состоится: 24.09.2024 

в 10:00.
Обременения: арест, залог.
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